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提升中國足球 需由基礎做起
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2017 年威爾士桌球公開賽昨
日在加的夫結束了第一輪的較
量，中國選手丁俊暉以2:4不敵
芬蘭老將赫爾，無緣64強。
赫爾世界排名僅居第53位，
與第五位的丁俊暉相差很遠，
但丁俊暉顯然不在狀態，失掉
第一局後，他打出單桿60度，
將比分扳成1:1。但赫爾之後連
下兩局，以3:1拿到賽點，丁俊

暉以單桿73度追回一局，不過
赫爾率先上手拿下第六局，以
4:2獲勝。
1月 21 日，在大師賽第二輪
失利後，丁俊暉回國過春節，
期間母親不幸病逝，他也因此
退出了 2月初的德國大師賽。
上周他堅強復出，參加了英格
蘭大獎賽，最後在 8強輸給了
梅菲。失利後的丁俊暉並沒有

沮喪，而是為現場很多的中國
球迷簽名。
除丁俊暉之外，還有其他16

名中國選手參加了本屆威爾士
公開賽，梁文博以4:2擊敗了46
歲的英格蘭選手羅拉，中國香
港的傅家俊以 4:2 戰勝了古爾
德。其他晉級的中國選手是王
雨晨、梅希文、顏丙濤、周躍
龍和田鵬飛。 ■新華社

CBA斥陳廣川言行損形象
CBA聯賽辦公室昨日在北京舉

行了春節後首次媒體通氣會。針
對第34輪聯賽中江蘇同曦俱樂部
董事長陳廣川的言論，CBA聯賽
辦公室主任張雄回應稱其行為
「嚴重違反相關管理規定，嚴重
損害了聯賽品牌形象」。在10日
進行的CBA聯賽常規賽第34輪江
蘇同曦主場對江蘇肯帝亞的比賽中，同曦俱樂部投
資人、董事長陳廣川看比賽時情緒失控，用咪高峰
發表了針對裁判和中國籃協的言論，因此被取消本
賽季聯賽臨場工作資格。 ■新華社

海南馬拉松新設「情侶跑」
香港文匯報訊（記者張聰北京報道）由中國田

徑協會、海南省文化廣電出版體育廳、三亞市人民
政府主辦的海南(三亞)國際馬拉松將於本月26日再
度鳴槍。據了解，今年的海南(三亞)國際馬拉松賽
依舊分全程馬拉松、半程馬拉松和迷你馬拉松(5公
里)三個組別。其中，設置在半程馬拉松中的「情
侶跑」將成為賽事一大亮點。比賽當日，參加情侶
跑的跑友不僅能與自己心愛的那個「他」或「她」
共同跑到「天涯海角」，還能領取到專門設計的情
侶獎牌。據透露，跳水女皇吳敏霞將和她帥氣男朋
友一同作為嘉賓出席。

「十三運」籌辦順利 場館4月底竣工
中新社記者昨日從中華人民共和

國第十三屆全運會(十三運)組織委員
會獲悉，目前全運會各項籌辦工作
進展順利，取得階段性成效；全運
會比賽場館正在加緊建設中，所有
新建比賽場館將於4月底前全部竣
工，達到測試賽標準。
第十三屆全運會將於2017年9月

在天津舉行。比賽設31個大項、42
個分項、341個小項，賽期為 13
天，將有上萬名運動員參賽。繼北
京、上海後，天津成為中國第三個

獨立承辦全運會
比賽的城市。
第十三屆全運

會組委會介紹，
此次賽事共涉及
場館49個，其中
新建場館21個，
改造場館15個，
利用現有場館11
個，易地使用場
館2個。21個新
建場館中，6個

場館已基本完工，包括城建、商
大、理工體育館和賽艇皮划艇場
地、沙灘排球項目場地、馬術項目
場地，14個場館正在進行最後的內
外裝修、竣工驗收等收尾工作，帆
船帆板賽場已完成前期手續，計劃
2月底開工。

辦賽模式進行創新
天津市體育局局長李克敏稱，第

十三屆全運會將對辦賽模式進行創
新，增加民眾全運會參與度和獲得
感，讓更多民眾共享體育改革發展
成果。首次在全運會新增乒乓球、
羽毛球、攀岩、滑板、龍舟、馬拉
松6項群眾比賽項目和「我要上全
運」全民健身活動。
李克敏表示，第十三屆全運會組

織委員會堅持節儉辦賽原則，並深
入實施「全運惠民工程」，推動全
市全民健身活動向全面和縱深發
展，使舉辦全運會成為推動「健康
中國」建設的重要窗口和舞台。

■■中新社

威爾士桌球賽 丁俊暉首輪出局

短 訊

踢而優則教、又身兼電視台
足球評述員的工作，前港

腳潘文迪為香港退役球員作出了
正面示範，育有一子一女的他，
更擁有一個令人羨慕的美滿家
庭，一家人早前更到內地觀瀾湖
共享天倫之樂。近年主力在內地
發展祖雲達斯足球學校的潘文
迪，對中港兩地足球亦有一套自
己的看法。
隨着中超球會近年愈發瘋狂的
銀彈攻勢，多名世界級球星接連加
盟中超，外界均認為中港兩地足球
水平會愈拉愈遠，但港足在世界盃
外圍賽以行動證明仍有力與國足一
拚。潘文迪認為，擴大中國足球人
口才是治本之策，而內地球壇近年
亦已漸漸察覺青訓及校園足球的重
要性，甚至希望借鏡香港的訓練模

式，而中國祖雲達斯足球學校就是
這樣應運而生。

重點擴大足球人口
潘文迪表示：「早兩年曾在內

地學校進行義教，所採取的方法
及訓練獲得他們的認同，最終促
成了與祖雲達斯的合作，他們希
望藉香港是國際性都會的優勢，
引入外國模式，推廣校園足球及
青訓，我的主要工作是策劃訓
練、課程，有時亦會參與梯隊訓
練。」潘文迪認為青訓不應只着
重培訓精英及只看結果：「重點
是擴大足球人口及從小培養對足
球的興趣，精英班與興趣班應該
雙管齊下。」
內地固然擁有先天的優越條

件，至少場地從來不是要擔心的問

題，相反香港青訓就每每受到場地
不足的問題所困擾，有意見表示香
港應該大力發展五人足球，學習在
歐國盃有出色表現的冰島模式，潘
文迪認為五人足球本就是青訓的重
要組成部分，絕不是遷就場地的權
宜之策：「五人足球本來對訓練球
員技術就很大幫助，近年香港的五
人足球發展已漸見起色，五人足球
不應被視為權宜之策，而是整體足
球發展的重要部分。」

香港文匯報訊（記者郭正謙）近年中超球會在轉會市場的「燒錢」行動成為焦點，中國

足球的財雄勢大在國際球壇引起激烈討論，現時主力在內地發展意甲祖雲達斯足球學校的

前港腳潘文迪就認為，要真正提升中國足球的水平需要由基礎做起，同時香港足球的青訓

模式，更受到不少內地校園足球的認同。

前港腳

潘文迪：

恒大成立人才交流中心
昨日，恒大足球人才交流中心正式在中超廣州恒大

官網上線，球會75名球員進入到了人才交流中心「掛
牌」。
人才交流中心的頁面顯示，包括外援在內的75名球

員在列。其中23歲以上球員33名、19－23歲30人、
19歲以下12人。在頁面上，每一名球員的出生年份、
身高體重等基本信息赫然在列，其特點也得到了介
紹。例如，鄭智一欄的特點介紹是：「中國國家隊現
役國腳，國足與球會雙料隊長，中場核心，經驗豐
富，技術全面，攻守俱佳的全能戰士。」
在早前進行的恒大新賽季全體會議上，恒大集團董

事局主席許家印宣佈恒大將在2020年實現「全華
班」，未來在足球上的戰略重心向青訓轉移，實施恒
大青少年足球人才培養「一條龍」模式，從恒大一隊
到各級梯隊之間實行末位淘汰制和優秀球員晉陞制。
此次恒大足球人才交流中心的成立，顯然是為了給

各級梯隊「交流倒位置，選拔補位置」提供空間，從
而激活「一條龍」體系。因此，在2017中超轉會窗口
關閉前，恒大可能將繼續轉出球員，為預備隊和梯隊
球員的提拔騰出位置。 ■新華社

昨日，中超豪門上海上港
正式宣佈了葡萄牙中堅卡華
路加盟球隊，至此，上港本
賽季冬季轉會期的最後一塊
外援拼圖落定。
上港昨日通過官方社交平

台宣佈：「葡萄牙中堅卡華
路已經完成相關註冊手續，
正式加盟上海上港集團足球
會。他將與全隊一起為實現2017賽季的目標而努力奮
鬥。歡迎卡華路的加盟，他出色的能力和豐富的經驗
將會給上港新賽季後防線的提升帶來幫助，是球隊防
線上的有力補充。」
現年38歲的卡華路，是葡萄牙國家隊2016年獲得歐
國盃冠軍的成員，司職中堅的卡華路成名於葡超豪門
波圖，在那裡他贏得一次歐聯冠軍、一次歐洲足協盃
冠軍(歐霸前身)和三次葡超冠軍。2004年，卡華路轉會
英超車路士，獲得三次英超冠軍、三次足總盃冠軍和
兩次聯賽盃冠軍。
卡華路在2010年轉會西甲豪門皇家馬德里，贏得過

一次西甲冠軍和一次西班牙盃冠軍。2013年，法甲勁
旅摩納哥簽下了卡華路，他一直為該隊効力到上季結
束。在摩納哥的最後一個賽季，卡華路依舊有44次的
出場記錄。 ■記者梁啟剛

上港宣佈卡華路加盟
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川。 網上圖片

香港文匯報訊（記者潘
志南）港超榜首球隊東方於亞冠盃主場對中超廣州
恒大一戰的門票被內地網上炒高，對此昨日出席球
隊春茗的總監梁守志表示關注，惟指難以避免內地
球迷購買門票，同時亦正想方法保障雙方球迷們入
場後的安全。另外，東方亞冠盃獎金難與恒大比
拚，但會方表示會厚待場在上全力比賽的球員。

東 方 春 茗


